

**ASOCIACIÓN AMIGOS DEL MUSEO ESPECÍFICO DEL SUBOFICIAL DEL
EJÉRCITO DE TIERRA ESPAÑOL (AMESETE)
ACTA NÚMERO 18**

PRESIDENTE:

DON EMILIO FERNÁNDEZ MALDONADO
NIF.: 51.572.481-H

VOCAL Y TESORERA:

DOÑA M^a MANUELA GONZÁLEZ-QUIRÓS
ARAÚJO NIF.: 6.933.459-V

VOCALES:

DON RUFINO SACRISTÁN SANZ
NIF.: 3.421.339-C

DON RAFAEL DE ANTÓN LÓPEZ
NIF.: 45.044.036-P.

DON LEANDRO SÁNCHEZ BLANCO NIF.:
40.868.359-G. (Ausente. Delegó su voto en
el Presidente)

DON ENRIQUE VIDAL BÉJARANO
NIF.: 39657443-S (Ausente. No delegó su
voto)

DON JUAN IZQUIERDO PASTOR
NIF.: 50688548-K

DON. JOSÉ MANUEL MAGUILLO VARGAS
NIF.: 28727471-B. (Ausente. Delegó su voto
en el Secretario)

SECRETARIO:

DON JOSÉ ANTONIO MENDUIÑA
MATAMOROS NIF 24.707.230-D

En la plaza de Tremp (Lleida), a las 17,30 horas del día veinticinco de octubre del año dos mil diez y en el despacho del Coronel Director de la Academia General Básica de Suboficiales, se reunió la Junta Directiva compuesta por el personal que figura al margen.

1.- PRESENTACIÓN DEL ACTO POR EL PRESIDENTE

Se trata de la reglamentaria reunión de la Junta Directiva correspondiente al segundo semestre del año en curso. El Presidente enfatizó en su importancia por haberse conmemorado el pasado día 16 el III Aniversario de la constitución de la Asociación.

2.- RESUMEN DE ACTIVIDADES DESDE LA ÚLTIMA REUNIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA

El Presidente informó que lo más destacado había sido el acuerdo alcanzado con La Caixa en relación con el cobro de los servicios de la Línea Abierta consistente en la condonación de los abonados en lo que va de año (el 50% los dos primeros meses y el 100% el resto) y la anulación a partir de este momento.

3.- INFORMES Y PROPUESTAS DEL PRESIDENTE

3.1.- Renovación de cargos

El Presidente informó que, de acuerdo con los Estatutos (artículo 18), los cargos de la Junta Directiva tienen una duración de TRES años, pudiendo ser reelegidos indefinidamente, siendo designados por la Asamblea General entre los socios que se postulen voluntariamente o sean propuestos por un mínimo del 10% de socios al corriente del pago de las cuotas.

Los que hubieren agotado el plazo para el cual fueron elegidos, continuarán ostentando sus cargos hasta el momento en que se produzca la inscripción de los que les sustituyan. Esta inscripción es obligatoria, según el artículo 28.e de la Ley Orgánica 1/2002 reguladora del Derecho de Asociación, cuando haya cambio de titulares de la Junta Directiva pero nada se dice de los cargos.

En consecuencia, si se renuevan los actuales no hay que inscribirlos en el Registro Nacional de Asociaciones.

El Presidente informó a la Junta que de acuerdo con las disposiciones vigentes sobre Asociaciones existe la duda en cuanto a la fecha de arranque del período de tres años. ¿Se considera la fecha de CONSTITUCIÓN de la Asociación o la de INSCRIPCIÓN? La primera es el 16 de octubre de 2007, la segunda el 21 de febrero de 2008.

Ante la duda se elevó consulta al Registro Nacional de Asociaciones el 27 de septiembre y no han contestado.

El Presidente propuso que, cómo debe ser la Asamblea General la que apruebe esas renovaciones o sustituciones, lo más lógico y práctico sería aprovechar la próxima a celebrar en el mes de diciembre y estimar como válida la fecha de constitución.

Se aprobó por unanimidad.

3.2.- Estado de cuentas

El Presidente informó que las cuotas del 2010 se gestionaron durante el mes de abril y que aún existían dos socios que no las habían satisfecho, habiéndose recuperado las cuotas de otros dos y los gastos correspondientes y uno más por transferencia. En total faltan por cobrar 20 € de cuotas.

En resumen, la situación económica es satisfactoria al contar con saldo neto de casi 3.000 euros (2.916,32 €).

3.3.- Estudio casuística Socios Protectores (BAE/UCO)

El Presidente recordó que se disponía de un par de propuestas de UCO,s. que habían mostrado interés por pertenecer a la Asociación como Socios Protectores, de acuerdo con nuestros Estatutos, pero que tropezaron con una presunta imposibilidad legal de que en sus presupuestos puedan incluir cantidades fijas por el concepto de suscripción a una entidad civil como AMESETE.

Asimismo, recordó que el Suboficial Mayor del Ejército se había comprometido con el Presidente para solicitar un informe a los Servicios Jurídicos del EME para encontrar una solución. El informe llegó, pero ha debido de ser solicitado de nuevo pues existió una errónea interpretación y no se ha podido aprovechar, encontrándonos a la espera de recibir el nuevo.

En cualquier caso, el Presidente propuso que si tarda o es negativo a nuestros intereses se aprovechara la posibilidad de una amplia interpretación de los Estatutos en relación con la expresión "en especie", a base de adquisiciones periódicas de cierto tipo de material destinado al Museo (libros, maniqués, vitrinas, etc.) o a la Asociación.

La propuesta fue aprobada por unanimidad.

3.4.- Suscripción de socios

El Presidente informó que se había producido un incremento notable en la inscripción de nuevos socios, incremento que atribuye al Suboficial Mayor del Ejército,

Juan Antonio Baena Muñoz, con el que se relaciona muy frecuentemente y que, consciente de la tarea que estamos llevando a cabo, ha difundido una nota a todos los Suboficiales Mayores para que se inscriban y con su ejemplo consigan que sus subordinados se unan al proyecto.

En los nueve primeros meses del año llevamos contabilizadas 59 altas, muchas de ellas de Suboficiales Mayores, dándose el caso extraordinario del Centro de Formación de Tropas de Canarias (Breña Baja. Isla de La Palma) cuyo SBMY. Martínez Torres nos remitió su Boletín y el de diez compañeros más. En estos momentos somos 223 socios.

El Coronel Director de la AGBS, propuso repartir una nota de AMESETE divulgando sus actividades y solicitando la suscripción de nuevos socios en una reunión de Suboficiales Mayores que iba a tener lugar en la Academia en fechas próximas.

Asimismo, el Presidente dio cuenta del fallecimiento del Socio Numerario núm. 16, Coronel del Cuerpo Eclesiástico, D. José Ramón Rodríguez Geijo, antiguo básico y persona de gratísimo recuerdo entre la III, IV y V promociones, la propia Academia y todo su personal.

Por unanimidad se aprobó dejar constancia del pesar de la Junta por tan triste pérdida.

3.5.- Donaciones recibidas

El Presidente informó a la Junta que este tema había sufrido una ralentización sustancial pues no se había producido ninguna destacable desde la anterior reunión.

Únicamente recordó que el anterior Encargado del Museo, el Brigada Maguillo, tenía pendiente la regularización de unas donaciones realizadas directamente al Museo mediante unos modelos de expediente de donación facilitados por la Asociación. En concreto, las siguientes:

- a.- Uniforme completo de sargento del Regimiento de la Guardia Real
- b.- Partitura y CD de la "Marcha al Mayor Castilla".

Asimismo, recordó que estamos a la espera de recibir autorización del autor, José Luis Gorospe, de la marcha dedicada al "Suboficial Mayor Isidro M. Blanco", para poderla colgar de la web.

3.6.- Trabajos previstos para 2010.

3.6.1.- Colaboración con la revista MINERVA *

De forma tácita se ha ratificado un nuevo acuerdo con la AGBS relativo a la publicación de la revista MINERVA.Red que por decisión del Coronel Director pasa a publicarse quincenalmente. Se sigue colaborando con los RINCONES DE AMESETE y DEL SUBOFICIAL.

El Coronel Director de la Academia manifestó su deseo de una mayor participación de los alumnos en los contenidos de la revista, comprometiéndose a la inclusión de un nuevo Rincón, llamado del Alumno, para facilitar esa mejor y mayor colaboración.

3.6.2.- Encargado del Museo

A la espera de concretar la ayuda para la catalogación de fondos del Museo que, en estos momentos, se está llevando a cabo por el nuevo Encargado, Comandante de Infantería Melchor Monclús Lascorz, asimismo Socio Numerario de AMESETE núm. 196.

3.6.3.- Real y Militar Orden de San Fernando

El Presidente informó que se había recibido la información del Socio Protector núm. 3, José Luis Isabel Sánchez, que estaba pendiente, relativa al Arma de Caballería.

El Coronel Director de la Academia informó que estaba pendiente de recibir similar información de la Academia de Artillería.

Cuerpos: disponemos de poca información.

El Presidente informó que está finalizando un nuevo libro con los Suboficiales de Infantería, Medalla Sencilla, que recoge datos de más de 500 condecorados.

3.6.4.- Revista Minerva

EL Presidente informó que esperaba recibir en breve las revistas MINERVA.Red en papel que se habían publicado digitalmente desde el núm. 62 al 85 para unir las a la colección existente de la I Época.

Cuando se pueda se comenzará a la digitalización de esta última Época.

Asimismo, el Presidente informó que se habían resuelto los problemas con el Hosting que no permitía colgar archivos muy "pesados" de nuestra web, a base de un FTP programado por nuestra webmaster Cristina Menduïña Palma. En estos momentos ya se pueden ver y descargar de la web www.amesete.es los números 62 a 85, último publicado de la II Época.

3.6.5.- La Voz del REA

Disponemos de 302 ejemplares (1981-1992), faltando 59. Se están pidiendo a través de la web pero sin éxito alguno hasta el momento.

Durante el curso pasado el CA. Saúl Vizúete Ibáñez de la 36ª promoción comenzó la digitalización con el nuevo escáner habiendo escaneado 78 páginas correspondientes a los núm. 0, 1, 2, 3, 4 y 5. No es mucho, indicó el Presidente, pero por lo menos se ha comenzado.

Se confía en contar con nuevos colaboradores después de la exposición que se hizo de la Asociación el pasado día 8 de octubre durante la conferencia impartida por el Presidente a los alumnos con el título "Historia de los Suboficiales".

3.6.6.- Memorias

En cuanto se pueda se comenzará con la 2ª Promoción de la que ya se dispone de alguna información.

El Coronel Director informó que seguía en pie el compromiso de confeccionar las correspondientes a la 25ª y 30ª promociones por parte del personal de la Academia. El vocal Rafael de Antón López se ofreció a colaborar en la búsqueda de datos aprovechando su experiencia en los destinos que ha tenido recientemente en la Academia.

3.6.7.- Fichas de Mandos

El vocal de la Junta Directiva Leandro Sánchez Blanco, mediante informe previo al Presidente por no poder asistir a la reunión, informó que tiene escaneadas más de 200 fichas (letras A, B y C) con un total de más de 550 digitalizaciones.

3.6.8.- Recopilación de legislación

El Secretario ha comenzado a recopilar legislación de BOD de los años 2004 a 2010 que faltan en el archivo particular del Presidente con objeto de ponerlo al día antes de su cesión al Museo. De momento ha conseguido reunir la correspondiente a los años 2004, 2005 y 2006.

Asimismo, se informa que se ha recibido documentación digitalizada de los Socios Numerarios SBMY. Baena, Stte. Naranjo y Comandante Vera relacionada con los suboficiales.

3.6.9.- Cruces rojas Operación Romeo-Sierra

Este trabajo lo está llevando a cabo el Vocal de la Junta Enrique Vidal Bejarano quien, por ausencia, no puede informar sobre el actual estado de su tramitación.

3.6.10.- Recopilación de los Historiales de la Academia

Idem.l

3.6.11.- Recopilación Premios AGBS

El Vocal Juan Izquierdo Pastor informa que se han localizado la mayoría de obras premiadas, modalidad Pintura y Fotografía, en el Museo, y que sigue la investigación en otros locales de la Academia.

No se han localizado, de momento, los trabajos de la modalidad Ensayo pero se sigue investigando su destino.

3.6.12.- Callejero municipal

El Vocal Juan Izquierdo Pastor informa que se están recibiendo, a cuenta gotas, contestaciones a las cartas remitidas a los Ayuntamientos pero que de momento no hay posibilidad de presentar resultados fiables sobre los datos deseados.

3.6.13.- Digitalización de negativos

El Presidente informó que había finalizado la digitalización de los 130.000 negativos previstos en el contrato suscrito con la empresa DIGITAL LAB a finales del pasado año 2009 y que él mismo había conseguido renombrar 78.628.

Los negativos digitalizados se corresponden con las promociones 13ª a 30ª (a. i.).

El Presidente informó que a partir de la 31ª promoción ya se dispone de fotografías digitales por lo que únicamente queda por afrontar la digitalización de los negativos de las doce primeras promociones.

En este sentido, informó que la empresa concesionaria de los derechos fotográficos, actualmente de nombre FOTOPALLARS, ha informado que dispone de todos los negativos desde la 5ª a la 12ª promoción y algunos sueltos de la 4ª, pero que desconoce quién o quiénes fueron los fotógrafos y dónde se encuentran los negativos de las tres primeras.

El Presidente informa que además de esos negativos han aparecido otros de especiales características (carretes 6x6 y placas 12 x 6) que también convenía digitalizar para completar el archivo disponible.

Presenta un presupuesto aproximado de unos 3.600 euros y solicita al Coronel Director de la Academia la posibilidad de sufragar ese importe a semejanza del pasado año.

5.6.14. - Revista FORMACIÓN

El Arzobispado comunica que no han encontrado nada en sus archivos y almacenes.

Estamos a la espera de recibir los ejemplares prometidos por el Ejército del Aire a través del Socio Numerario núm. 14, José Pla Blanch, muy vinculado con ese Ejército.

5.6.15. - Revista GUIÓN

El Presidente informa que se puso en contacto con el Director de la Revista Ejército, General Armada, que comunicó que la revista GUIÓN salió publicada con el núm. 1 en enero de 1942, finalizando con el núm. 547 en diciembre de 1987.

De momento, se cuenta con un gran número de ejemplares facilitados por el Socio Protector núm. 12, Enrique Vidal Bejarano y otros que se encontraban en el local de AMESETE. En total están recuperados los años 1943, 1945, 1947 a 1966 (excepto 1965) y 33 números sueltos. En total 285. Se continúa su recuperación.

3.6.16. - Colección de alabardas

El Coronel Director de la Academia informó que se encuentra a la espera de contestación del Museo del Ejército sobre la posibilidad de cesión o donación de un conjunto de alabardas para nuestro Museo.

Por su parte, el Presidente informó de las gestiones realizadas con el Coronel Director del Museo Militar de Figueras (Gerona) receptor de la mayoría de los fondos del antiguo Museo de Montjuich (Barcelona). El Coronel de Ingenieros don Jesús Heras Arroyo, antiguo "básico" en sus años de Teniente, respondió con todo entusiasmo a la petición que se le ha hecho desde AMESETE con objeto de allanar el camino para que, en posteriores trámites legales, se establezca con la AGBS un convenio de cesión de fondos para el Museo Específico del Suboficial.

De momento, remitió una amplia relación de fondos relacionados directa o indirectamente con los suboficiales que se reenvió al Coronel Director de la AGBS para que decidiese cuáles son adecuados para el Museo. Una vez filtrada la relación se convendrá la forma de cesión, donación, préstamo, etc., de esos fondos y la formalización de la documentación pertinente.

En estos momentos la Academia se encuentra realizando un informe previo sobre los bienes más adecuados para el Museo Específico del Suboficial.

3.6.17. - Colección de emblemas, distintivos, condecoraciones, etc.

El Presidente informó que se había puesto en marcha la iniciativa que está liderando el Socio Numerario núm. 12, Fernando García Muñoz, con la inestimable colaboración del Socio Numerario núm. 4, Antonio Prieto Barrio que ha facilitado un excelente trabajo recopilatorio que servirá para comenzar la tarea.

3.6.18. - Puesta en marcha de la Biblioteca Histórica del Suboficial

El Presidente propone partir de cero o aprovechar los fondos existentes en la actual Biblioteca de la Academia. En el primer caso con adquisiciones que se podría sugerir a UCO,s. que deseen suscribirse como Socios Protectores o a cargo de la Asociación.

En el segundo, organizar un espacio como centro delegado de la central que estará en el Museo y que reúna los fondos existentes que se decida deben formar parte como publicaciones dedicadas, directa o indirectamente, a los suboficiales.

Se decidió estudiar ambas posibilidades.

3.6.19.- Tesis doctoral

El Presidente informó que había recibido una solicitud de ayuda por parte del Subteniente de la II promoción de la Básica, don Jerónimo Naranjo García, Licenciado en Historia, para confeccionar una Tesis Doctoral dedicada a la AGBS durante el período de 1974 a 1989.

En el mes de septiembre, el Subteniente estuvo en Tremp, habló con el Presidente y con el Coronel Director de la Academia y ambos se comprometieron a ayudarlo pero sin que, en el segundo de los casos, supusiera una carga para los mandos de la Academia, por lo que aquél se ofreció a realizar las investigaciones necesarias.

En estos momentos se tiene una fluida relación con el Subteniente Naranjo al que se le van facilitando los datos que solicita.

3.6.20.- Suboficiales distinguidos en Misiones Internacionales

En respuesta a la solicitud realizada por el Socio Numerario núm. 72, General GABARI, antiguo Director de la AGBS, se iniciaron los trámites para recuperar toda la información disponible sobre los suboficiales fallecidos en Misiones Internacionales, disponiendo de la inestimable ayuda del Socio Numerario núm. 5, José M^a Navarro Palau, Director del Portal ASASVE y estrecho colaborador, por una recopilación que nos facilitó sobre las 166 víctimas habidas hasta la fecha y del Socio Numerario núm. 4, Antonio Prieto Barrio, por un excelente anticipo del mismo tenor de un libro suyo de próxima aparición. Una vez filtrados los que eran o habían sido suboficiales en el momento del fallecimiento, se ha aprovechado el ofrecimiento del Socio Numerario núm. 156, General de División, Francisco Javier Zorzo Ferrer, a quien se ha remitido esa relación para que en la DIPE le faciliten toda la información posible sobre los fallecidos (personal, profesional, hechos acaecidos, etc.).

El Presidente informó que está en contacto con el General Fernando López del Pozo, Jefe del Gabinete del JEME y con el SBMY de Ejército Juan Antonio Baena para detalles.

3.7.- Nueva Web

Está resultando un éxito pues estamos consiguiendo una media de 90/100 visitas diarias con picos algunos días de más de 150 visitas.

El Presidente informó que las últimas estadísticas correspondientes al día 19 de octubre hablan de casi 100.000 páginas vistas, cerca de 300.000 accesos y de casi 12 GB de transferencias desde el pasado día 31 de mayo que se colgó de la red la nueva web.

La Socia Protectora núm. 10, Cristina Menduiña Palma, webmaster, está preparando algunas modificaciones de la estructura de la web que el Presidente le ha pedido a la vista de la experiencia adquirida.

4.- OTROS TEMAS. RUEGOS Y PREGUNTAS

4.1.- Adquisición caja fuerte

El Presidente informó que la vigente legislación sobre Protección de Datos exige unas condiciones de seguridad en los archivos de la Asociación que conviene cumplir por razones obvias. Es cierto que el hecho de disponer de la sede social en el interior de la Academia ofrece una magnífica seguridad, pero no lo es menos que se deben poner todos los medios posibles para cumplir las normas vigentes.

En este sentido, informó que se disponía de un presupuesto para abrir una vieja caja fuerte propiedad de la Academia, que se nos había ofrecido, sufragando los gastos de apertura, que se elevaban a la cantidad de 688 euros.

El Presidente informó que, a la vista del elevado presupuesto, presentaba otros de cajas fuertes nuevas y de mejores prestaciones a un precio razonable que no superaba los 300 euros, transporte incluido.

Se aprobó por unanimidad.

4.2.- Adquisición de un tocadiscos con USB.

El Presidente informó que había problemas para la conversión de los discos de vinilo en formato digital con objeto de poder colgar de la web marchas y canciones militares, pues la Sección de Ayudas de la Academia no disponía de medios para hacerlo.

Propuso a la Junta la adquisición de un tocadiscos "Profile" con USB, por un importe de 99 euros más gastos de envío, con objeto de compartirlo con la citada Sección y aprovechar los archivos musicales de los que dispone y así poder colgarlos de la web y cederlos al Museo como parte del patrimonio musical que la Academia ha ido creando con el Coro de Alumnos y con las actuaciones de los componentes del Cuerpo de Músicas Militares que se forman en la misma.

4.3.- Nuevos locales

El Presidente informó a la Junta que días pasados se había confeccionado, a petición del Coronel Director, una propuesta de acondicionamiento del nuevo local cedido por la Academia para organizar el Centro de Documentación y Biblioteca Histórica del Suboficial.

La propuesta la había presentado el Encargado del Museo obteniendo la aprobación del Coronel Director que se comprometió a sufragarla parcialmente.

La propuesta, en concreto, sugiere la adquisición de estanterías, vitrinas y un espacio central de pequeñas mesas adornadas con paño para exposición y una mesa de trabajo con sillas, además de un puesto de investigador con medios informáticos.

4.4.- Nuevos enlaces

El Presidente informó que nos habían ofrecido dos nuevos enlaces en páginas como el Nuevo Observatorio para las FAS y Reserva Militar y Centro de Formación Interactiva para la Cultura de la Defensa a cambio de reciprocidad. Concretamente son los siguientes:

<http://moodle.culturadefensa.org/moodle>

<http://www.observatoriomilitar.es/index.asp>

Se aprueba por unanimidad la propuesta.

4.5.- Artículo en ATENEA

El Presidente informó que, a petición de la revista ATENEA, había remitido un artículo de su autoría sobre el Museo que se encuentra a la espera de una pronta publicación. Asimismo, informó que ha cedido a la revista más de 200 fotos del Museo de su propiedad que podrán ser utilizadas siempre con la vista puesta en la dignificación de los suboficiales.

4.6.- Entrevista en NI. 3/2010 de la Subdelegación de Defensa en Lérida

Asimismo, informó el Presidente que en dicha Nota se había publicado una entrevista que le realizaron y que se han establecido contactos de colaboración con el Coronel Subdelegado de Defensa Pablo Martínez Delgado.

4.7.- Lotería

El Secretario propuso la adquisición de un décimo de lotería de Navidad de la AGBS y Subdelegación de Defensa, únicos organismos militares en la provincia, por entender que sería bastante frustrante que, teniendo la sede en ambas demarcaciones, la Asociación perdiera la oportunidad de mejorar su economía en el afortunado caso de que tocara.

Y sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión en el lugar y fecha arriba indicados.

Vº Bº
EL PRESIDENTE

EL SECRETARIO

